
都在等待中
煎熬度日！这是
昆山队员和工作
人员的现状。除
了还在队里沟通
事情的领队，大
多数人都在家中
焦 急 地 等 待 消
息，只有极少数
人选择去寻求新
的出路。一方面
是因为昆山队上
赛季的待遇比较
优越，另一方面
比目前的昆山队
情况好的俱乐部
也不多。不过，
就在大家惶惶不
可终日之时，坊
间又传出昆山FC
预算未予通过的
消息，这更增加
了外界对于这支
创造中甲最高分
数的俱乐部前途
的担忧。

不 过 ，据 记
者从多方了解到
的情况是，昆山
队已经递交了准
入材料，而且昆
山的有关方面也
从未表达过不予
投资的意思。
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昆山队的问题并不是卡在钱上，而是……

准入之后准入之后，，谁来操盘谁来操盘？？
中超是否“缩编”待审核
留给深足的时间不多了
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和其他俱乐部一样，准入是中超所
有俱乐部首先面临的一道坎，作为“土
豪”升班马的昆山同样也是。因为外
界有说法称上赛季的冲超奖还没有兑
现，所以昆山足球俱乐部也存在拖欠
的问题，所以有球员不愿意在准入问
题上高抬贵手。

上述这种说法显然是混淆概念，此
番联赛准入涉及的问题仅局限在工资
方面，上赛季工资按时发放的昆山FC不
会遇到麻烦，而所谓的今年前两个月工

资没有按时发放，有这样的声音给予了
驳斥，“新赛季合同还没签，哪有什么拖
欠一说。”更何况作为昆山的球员，上赛
季是所有中国职业足球俱乐部中为数
不多能准点拿到工资的，也基本上拿满
奖金的，所以于情于理大家都不会在第
一步方面为难东家。

而且据记者了解，昆山FC的准入材
料已经提交，通过基本没有问题。因
此，单单“通过准入”对于昆山足球俱乐
部来说只是一个小问题。

早在上赛季，昆山队还没有冲超之
时，就有消息称昆山和南通两支球队或
许有一支会搬到南京主场，省会城市南
京作为球队主场或许更有发展空间。
对此，两家俱乐部均未否认。

但如今，南通支云显然做好了继
续在如皋主场征战其中超元年的准
备，中超考察组也在之前莅临检查。
如今，“搬去南京”这条路还空着，而昆
山队的现状确实没有南通支云好，主

场暂时还没有着落，甚至又传出了球
队有可能离开昆山的可能。

有一种说法，江苏省相关部门也在
努力为这支队伍排忧解难，如果将昆山
队主场迁到南京，并召回流失的原江苏
队球员，那么这不仅是为这支中超升班
马解决了燃眉之急，还可以重竖江苏足
球的大旗，一举两得。如果再能找到一
家国资背景的企业入股，解决暂时的困
境也是轻而易举。那么球队只需要再

找到合适的管理方，就真的是人财兼
备，乘风破浪指日可待。

当然，这样一种美好的设想，让很
多人会联想到之前几个江苏足球人成
立的“江苏茉莉”，他们中有带队冲超成
功的教练，也有国字号和现役球员，凝
聚力强且专业，是不二的人选。而作为

“江苏茉莉”来说，这也是他们竖旗的良
机，且比他们规划的重建江苏队提前了
很长时间。

没有欠薪，奖金基本拿满

曾有人提议球队将主场迁往南京

投资非主因，“管辖权”还在纠结
然而，理想很丰满，现实却很残

酷。尽管很多方面在为与昆山FC建
立关联而努力，但目前事件的进展还
没有能让外界看到成效。其实作为
国内第一个迈进“5000亿县级市”的
昆山来说，为球队投入多少并不在话
下，对于好项目求贤若渴的他们来
说，一支得来不易的中超球队怎能随

意放弃？眼看着球队移师南京，那是
万不得已才可能发生的事。因此昆
山有关方面也在一直做着努力，据
悉，有关方面和俱乐部相关人员连续

“碰头”、数次开会来商讨解决方案。
在记者看来，昆山方面愿意出

钱，但关键是怎么花？谁来操盘花？
还有待讨论。在中乙和中甲阶段，有

关部门的投入占比很大，现阶段中国
足坛“反赌扫黑”声浪很强，作为稳中
发展的昆山，他们或许会观望，如何
像经济建设一样，投得准、投得稳，是
当下最被看重的。一旦理清了球队
发展思路，聘请专业管理团队，或许
是昆山FC最好的选择。无论是目前
的苏州东吴还是省会南京的“江苏茉

莉”，他们都在观望昆山FC的发展。
务实的管理人才更了解昆山这样一
个地方的喜好，或许才能帮助球队更
好地磨合，更好本土化。

所以，现在的昆山队虽然长按暂
停键，但绝不是终止键。期待这支中
超新军，能尽快拨开迷雾，前途变得
更加明朗。

特约记者 吴哲

如今，足协一直强调的“最后期
限”已经到了。3月5日，中超联赛的
绝大部分俱乐部都已经如期提交了新
赛季的准入材料，其中包括之前一直
被外界爆料存在“生存问题”的深足、
广州城和昆山队。

早在2月16日，深圳队就在新帅
陈涛的带领下于深圳的西丽丽湖足球
训练基地集结，开始冬训准备期。不
过，球队与国内球员在“解决欠薪”等
工作中还是遇到了一些阻力，以至于
外界一直怀疑球队的准入问题可能受
到此事影响。据悉，深圳队目前就该
问题与队内绝大部分球员达成了一致
意见，在这一点上，老队长郜林起到了
带头性的作用。但所谓的“解决欠
薪”，并不是通常意义上所理解的“俱
乐部把欠球员的工资补齐”，而是俱乐
部通过协商等手段让球员接受薪水打
折甚至放弃。因此，也会有一些球员
对俱乐部的方案不予接受，提出异议，
其中典型代表就是戴伟浚。

戴伟浚的律师之前曾公开表示，
球员从未签订过任何深圳队的工资和
奖金确认表或其他文件。并提醒足协
如果收到了任何有深圳队提交的关于
戴伟浚的签字文件，请立即和戴伟浚
方联系确认其真实性。而深足方面给
出的答复是：“戴伟浚正就历史欠薪问
题与深足俱乐部在深圳国际仲裁院进
行仲裁，双方在欠薪金额上还有一些
争议，需要等国际仲裁院有裁决结果，
俱乐部才能完整地处理此事。”深足也
将这一具体情况随准入材料一起上报
给了中国足协。

除了戴伟浚，更让深足头疼的还
是“国际官司”。据了解，深圳队与十
多个外援存在欠薪纠纷，若想全部解

决需要人民币两亿元左右，这个钱对
于当下拮据的深足来说简直是天文数
字。在经过多方面交流和沟通之后，
部分外援已经做出让步，但还是存在
几个“难啃的骨头”，例如挪威外援塞
尔纳斯。根据FIFA出具的仲裁函，深
足需要向塞尔纳斯赔付约 1100万欧
元，折合人民币8200万元。深足之前
曾试图以“投资方财务危机，存在不可
抗力”向国际足联申请减轻违约金赔
偿责任，但被后者以“缺乏法律和合同
依据”回绝，碰了一鼻子灰。

接下来的两周里，中国足协相关
部门将对这些俱乐部提交的准入资料
进行审核，并计划将在3月20日左右
就这些准入材料的审核结果进行公
布，此后进行一些必要的调整之后，新
赛季的赛程、参赛球队以及规模等信
息，也将随之出炉。因此，在接下来的
两周里，深足若不能及时筹钱解决外
援欠薪，并及时从FIFA撤诉，将势必
会影响准入的进程。

目前，广州城已经递交了准入材
料，此前涉及广州城的九个国际球员和
教练纠纷中的七个已相继得到解决，球
队顺利集结备战新赛季，而昆山队也递
交了准入材料，除了已经放弃准入的河
北队之外，目前“危险系数”最高的就是
深圳队。根据目前情况来看，如果仅有
一家俱乐部无法通过中超联赛准入，中
国足协及中足联筹备组可能递补一家
俱乐部进入中超。如果有两家或两家
以上俱乐部无法通过准入，联赛规模大
概率将恢复到16队规模。

据记者了解，相比于中超，中甲、
中乙俱乐部的困难要更多，情况也更
为复杂。若中国足协、中足联严格遵
循之前制定的准入标准，并对各俱乐
部的梯队建设进行严格审核，三级别
联赛还将面临大面积“裁员”的风险。

上赛季带队夺冠的主帅萨尔科已经转投河南嵩山龙门


